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大江町 大きな台船が引っかかっている橋梁
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山形県 最上川沿川地域 被災現場視察
2020/8/5

7月27～29日にかけて梅雨前線に伴う豪雨災害で被災した山形県の
最上川沿川地域を、8月5日(水)、視察しました。山形県建設業協会の
奈良崎事務局長にご同行いただきました。

まず、白鷹町の国道348号の道路崩落箇所に伺いました。山形県置賜
総合支庁建設部の竹川補佐にご案内いただきました。
盛土により造成された道路自体が崩落しており、全面通行止め

となっていました。盛土部の崩落の復旧については工夫が必要そう
でした。
続いて、大江町の左沢地区に伺いました。最上川沿いに無堤部が

あり床上浸水に見舞われていました。また、その直上流の橋梁には、
上流のダムから流れてきたという大きな台船が引っかかっており、
驚きました。

白鷹町 国道348号の道路崩落箇所
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最上川ダム統合管理事務所の
加藤所長にご案内をいただく

次に、今回の出水時に大きな効果を発揮した直轄ダムの寒河江ダムに
伺いました。最上川ダム統合管理事務所の加藤所長にご案内をいただき
ました。建設業協会の西村山支部の國井支部長にもご同行いただきました。
寒河江ダムは平成3年のダム完成以来最大の流入量毎秒1,283㎥を記録

しましたが、最大毎秒261㎥しか放流せず、下流の寒河江市西根地点の
水位を1.6m低下させる大きな効果を発揮したとのことです。また、最上川
上流の直轄の白川ダム、長井ダムも同様に大きな効果を発揮してい
ましたが、いずれのダムも効果を発揮するとなかなか注目していただけ
ないというジレンマがあるようでした。
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大江町左沢地区無堤部の床上浸水した家屋

大江町 大きな台船が引っかかっている橋梁
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【今回の出水時に大きな効果を発揮した直轄ダムの寒河江ダム】
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その後、県管理の白水川の堤防決壊箇所を視察したあと、同じく
県管理河川の大旦川の排水機場に伺い、床上浸水が60戸に及んだ
周辺の浸水被害の状況について、村山市の志布市長、大山議長、
県の村山総合支庁建設部の菅野次長からお話を伺いました。建設業
協会村山支部の大山支部長や幹部の皆さんにもご同行いただき
ました。
現在、県が排水機場の周辺に調整池を整備中ですが、その整備を

前倒して実施するよう県にはお願いしました。また、長期的には
調整池の拡張も考えているとのことでしたので、それについても
急ぐようお願いしました。

県管理の白水川の堤防決壊箇所
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県管理河川の大旦川の排水機場

村山市に続いて、大石田町の最上川大橋とその前後の特殊堤の区間に
伺いました。
最上川大橋はトラス構造の歴史的な橋梁ですが、最上川の洪水が

橋面に乗り、流木やゴミが大量に溜まったと聞きました。
現地では、村岡町長から説明をいただきましたが、とにかく洪水時の

水位を下げたいとのことで、そのために河床掘削が必要と要請を受け
ました。
続いて、その下流部の無堤部に町長に案内いただきましたが、堤防の

ない箇所から溢れて浸水被害を生じているため、堤防の早期整備を
お願いされました。
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流木やゴミが路面に大量に溜まった最上川大橋 村岡大石田町長にご説明いただく
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次に、大蔵村塩地区の河岸決壊箇所に伺いました。大蔵村の安彦
副村長、県の最上総合支庁建設部の高橋道路管理主幹にお話しを伺い
ました。建設業協会最上支部の金田支部長や幹部の皆さんにも同行
いただきました。
肘折温泉から流れてくる銅山川の勢いで河岸と道路が激しく洗掘

され、民家に川の流れが迫っていました。機械力を駆使して復旧する
しかないと考えられました。

続いて、浸水被害を生じた清水地区に伺いました。最上川の本川
堤防に低い部分があり、早期かさ上げを要望されました。上下流の
バランスをとりながら、どのようなタイミングでかさ上げすれば良い
のか、なかなか難しい問題だと思いました。
なお、その地区で床上浸水の被害を受けた家屋を見させていただき

ました。地元の建設会社の方のご自宅で、その場で再建するのか、
移転して新築するのか悩んでおられました。

その後、建設業協会新庄支部に伺い、協会の柿崎副会長から今回の
豪雨災害への対応状況についてお話を伺いました。
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村岡大石田町長にご説明いただく最上川大橋の前後の特殊堤
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大蔵村塩地区の河岸決壊箇所
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大蔵村 浸水被害を生じた清水地区


